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DIVULGAÇÃO

Governo contabiliza 14,5 mil regularizações fundiárias de imóveis e terrenos com o Programa Amazonas Meu Lar

Governador Wilson Lima regulariza mais 
de 2,5 mil novas unidades habitacionais

Haddad e Tebet 
defendem agenda 
de revisão de 
gastos

TSE divulga ordem de 
votação nas eleições 
de outubro  

Estados Unidos e 
Ucrânia assinam 
acordo de defesa 
de 10 anos
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De autoria coletiva, 
33 deputados assi-
nam o projeto de lei 
1904/2024, que prevê 
pena de até 20 anos 
para aborto após 22 
semanas de gestação

Em pauta na Câmara, 
o projeto de lei que 
iguala a pena do abor-
to feito após 22 sema-

nas de gestação ao crime 
de homicídio simples conta 
com 33 autores. Mais da 
metade pertence ao PL.

A divisão das outras siglas 
conta com três deputados 
do Republicanos, dois do 
PP, quatro do MDB, dois do 
União Brasil, um do PRD, um 
do PSDB, um do PSD e um 
do Avante. Eduardo Bolso-
naro (PL-SP), Carla Zambelli 
(PL-SP) e Nikolas Ferreira 
(PL-MG) são alguns dos au-
tores, além do deputado 
federal Sóstenes Cavalcante 
(PL-RJ).

A projeto de lei 1904/2024, 
que pode promover uma 
pena maior a mulher do que 
ao em caso de aborto do 
que ao estuprador, foi apro-

Projeto que equipara pena do aborto até 22 semanas de gestação ao de homicídio simples prevê até 20 anos de prisão

Últimas
Saiba quem são os autores do projeto 
que equipara aborto a homicídio

vada na quarta-feira (12) 
para tramitar em regime de 
urgência. Isso permite que 
ele “passe na frente” e seja 
analisado antes de outros 
projetos para discussão.

A votação foi feita de for-
ma simbólica.

Nesse formato, os votos 
dos parlamentares não são 
contados eletronicamente 
e, por isso, não é possível 
apontar quantos foram os 
votos favoráveis e contrá-
rios nem saber como cada 
deputado votou.

Saiba quem foram os 
deputados autores do PL 
1904/2024

Sóstenes Cavalcante – (PL-
-RJ)

Evair Vieira de Melo – (PP-
-ES)

Paulo Bilynskyj – (PL-SP)

Gilvan da Federal – (PL-ES)
Filipe Martins – (PL-TO)
Luiz Ovando – (PP-MS)
Bibo Nunes – (PL-RS)
Mario Frias – (PL-SP)
Palumbo – (MDB-SP)
Ely Santos – (Republicanos-

-SP)
Simone Marquetto – (MDB-

-SP)
Cristiane Lopes – (União-

-RO)
Renilce Nicodemos – (MDB-

-PA)
Abilio Brunini – (PL-MT)
Franciane Bayer – (Republi-

canos-RS)
Carla Zambelli – (PL-SP)
Frederico – (PRD-MG)
Greyce Elias – (Avante-MG)
Ramagem – (PL-RJ)
Bia Kicis – (PL-DF)
Dayany Bittencourt – 

(União-CE)
Lêda Borges – (PSDB-GO)
Junio Amaral – (PL-MG)
Coronel Fernanda – (PL-

-MT)
Eurico – (PL-PE)
Alden – (PL-BA)
Cezinha de Madureira – 

(PSD-SP)
Eduardo Bolsonaro – (PL-

-SP)
Pezenti – (MDB-SC)
Julia Zanatta – (PL-SC)
Nikolas Ferreira – (PL-MG)
Eli Borges – (PL-TO)
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Câmara dos Deputados

Fred Linhares – (Republi-
canos-DF)

O que diz o projeto?
O projeto prevê que o abor-

to legal – permitido no Brasil 
em casos de estupro, perigo 
de morte à gestante ou por 
um tipo de malformação fe-
tal — só seja permitido até 
22 semanas de gestação. Na 
legislação atual, não há um 
prazo fixo para que o proce-
dimento seja feito.

Caso isso aconteça, a pena 
deve ser aplicada conforme a 
do crime de homicídio sim-
ples: de seis a 20 anos de 
prisão.

Qual o próximo passo?
Com a aprovação do regi-

me de urgência, a tendência 
é que o PL seja votado pe-
los deputados nas próximas 
sessões do plenário. Caso ele 
seja aprovado, segue para 
o Senado e, se consentido 
sem nenhuma mudança, vai 
para a sanção – ou veto – do 
presidente da República.

Como apurado pela ana-
lista da CNN Jussara Soares, 
para “equilibrar” o texto, o 
presidente da Câmara, Arthur 
Lira (PP-AL), prometeu indi-
car uma deputada de centro 
para relatar o projeto de lei.
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DIVULGAÇÃO

A lutadora Raisa Mendes é a mais nova promessa do jiu-jítsu do Amazonas.  Ela 
começou na luta em  2021 e no final de 2023 mudou de faixa para a azul. Antes de 
competir no Brasileiro em SP, começou  os desafios aqui em Manaus, onde se consa-
grou Campeã Amazonense pelas duas federações estaduais. “Continuo me preparando 
para as competições estaduais e nacionais, enquanto aguardo o Campeonato Mundial 
em SP, no fim do ano, onde estarei indo novamente com minha equipe para participar 
e se Deus permitir, conquistar o título de campeã mundial”

Destaque De olho
DIVULGAÇÃO

No segundo semestre de 2023, a capacidade disponível para armazenamento no 
Brasil foi de 210,9 milhões de toneladas, 4,7% superior ao primeiro semestre de 
2023. O número de estabelecimentos subiu em 4,8%, sendo registrados 418 novos 
estabelecimentos de armazenagem, atingindo um total de 9.102 estabelecimentos. 
O estoque de produtos agrícolas totalizou 44,6 milhões de toneladas, uma alta de 
13,2% frente as 39,4 milhões de toneladas de 31 de dezembro 2022.

Editorial

Roberto Cidade, Amom Man-
del, Alberto Neto e David Al-
meida estão com todo o time 
em campo, cara a cara com 
os eleitores, em busca de vo-
tos em Manaus,  Ainda que 
neste momento a Legislação 
não permita pedido de voto 
de forma direta, as campanhas 
estão nas ruas, com o nome de 
“pré-campanha”.

É a primeira oportunidade 
para o eleitor começar  a avaliar. 

Faltam menos de quatro me-
ses para as Eleições Municipais 
2024, em que serão eleitos no-

vos prefeitos, vice-prefeitos e 
vereadores em mais de 5,5 mil 
municípios do país. A pessoa 
que ocupa o cargo de prefeito 
é o chefe do Poder Executivo 
municipal, a quem cabe a admi-
nistração da cidade. Já o verea-
dor integra o Poder Legislativo 
da localidade e é responsável 
por representar a sociedade 
na elaboração de projetos de 
lei e na fiscalização das ações  
da prefeitura.

Dito isso, será que você, elei-
tora ou eleitor, é capaz de dis-
tinguir qual desses agentes pú-

blicos tem a responsabilidade 
de pavimentar ruas, preservar 
e construir espaços públicos? 
E a quem cabe analisar e criar 
leis relacionadas, por exemplo, 
ao transporte público?

MP 
O Ministério Público do Es-

tado do Amazonas (MPAM) e 
Governo dos Estados Unidos 
da América (EUA), por meio da 
Embaixada dos EUA, assinaram 
na tarde desta terça-feira (11), 
um Termo de Cooperação Téc-
nica no qual se comprometem 

a colaborar entre si e a trocar 
informações para fundamen-
tar investigações relativas a 
pessoas envolvidas em ativi-
dades criminosas.

O termo foi assinado na sede 
da Embaixada dos EUA no Brasil, 
em Brasília, pelo procurador-
-geral de Justiça (PGJ) do MPAM, 
Alberto Rodrigues do Nasci-
mento Júnior, e Oficial Sênior 
de Segurança Regional, Shawn 
H Sherlock, responsável pela 
segurança diplomática dos EUA 
em território nacional. O coor-
denador do Grupo de Atuação 

Especial de Combate ao Crime 
Organizado (Gaeco/AM), pro-
motor de Justiça Igor Starling, 
um dos articuladores do termo, 
participou da solenidade de for-
malização da parceria.

Briga na rua
As imagens do motorista que-

brando as janelas de um ônibus 
que bateu no carro dele em 
Manaus, estão com a polícia. 
É o puro suco do que ocorre 
todos os dias na cidade. Não é 
à toa que diariamente  estamos 
vendo tantas tragédias

Pré-campanha só na teoria  

Engenheiro civil, especialista em saneamento básico; exerce, atualmente, o cargo de secretário da Unidade Gestora de Projetos Especiais – UGPE

Dois movimentos importantes 
acontecem simultaneamente no 
Amazonas, esta semana, colo-
cando o estado na rota da Agenda 
Global da Sustentabilidade no 
mundo. O primeiro deles, é a 
realização, em Manaus, da 22ª 
Semana da Sustentabilidade, 
a Sustainability Week (SW24), 
evento internacional promovido 
pelo BID Invest e pela primeira 
vez realizado fora do perímetro 
dos Estados Unidos. 

O evento, que tem o apoio 
institucional do Governo do 
Amazonas, reúne investidores, 
instituições financeiras e empre-
sas de todo o mundo interes-
sadas em apostar em projetos 
transformadores. Conta com 
duas participações do estado: a 
minha, como painelista, convite 
que aceitei com muita honra, 
e a do diretor presidente da 
Companhia Amazonense de De-
senvolvimento e Movimentação 
de Ativos (Cada), Acram Isper 
Júnior, como palestrante.

Na esteira da Semana da Sus-
tentabilidade, o estado recebe, 
também pela primeira vez, o pre-
sidente do Banco Interamericano 
de Desenvolvimento (BID), Ilan 
Goldfajn. Ele participa do evento 
e também cumpre agenda de 
visita a obras do Programa Social 
e Ambiental de Manaus e Inte-
rior (Prosamin+). O programa é 
executado pela Unidade Gestora 
de Projetos Especiais (UGPE) do 
Governo do Amazonas e, desde 
que foi criado, há 18 anos, tem 
a parceria do BID como órgão 
financiador, mas esta será a pri-

meira oportunidade de mostrar 
diretamente ao presidente do 
banco os resultados alcançados 
no estado.  

Economista, Ilan Goldfajn nas-
ceu em Israel, mas mudou-se 
para o Rio de Janeiro ainda muito 
jovem, fazendo carreira no Brasil 
e aqui criando laços profundos. 
Ele tomou posse no BID em 
dezembro de 2022, prometendo 
fazer um trabalho que orgulhe 
o Brasil e a América Latina. É 
uma pessoa que se mostra es-
pecialmente preocupada com 
a preservação ambiental e a 
proteção da floresta Amazônica. 

Em Manaus, o presidente do 
BID visita obras do Prosamin, 
passando pelo Parque Senador 
Jefferson Peres e pelo Residen-
cial General Rodrigo Otávio. O 
parque foi inaugurado em 2009, 
na primeira fase do Prosamin, 
reformado na atual gestão. No 
local, era uma área de ocupação 
irregular, com palafitas que se 
estendiam entre os igarapés do 
Bittecourt e de Manaus. Situado 
no entorno do Centro Cultural 
Palácio Rio Negro, hoje integra 
um dos mais importantes cartões 
postais da cidade. Recebe entre 
1,5 mil a 2 mil pessoas ao dia e 
é gerenciado pela Secretaria de 
Estado de Cultura e Economia 
Criativa (SEC).

Já o Residencial Rodrigo Otá-
vio, na zona sul, é o primeiro 
conjunto habitacional entregue 
pelo novo Prosamin+, inaugu-
rando uma nova tipologia, di-
ferente dos modelos das etapas 
anteriores do programa. O con-

ceito arquitetônico é moderno, 
sustentável e mais integrado à 
arquitetura da cidade. No local, 
estão 32 famílias reassentadas 
das comunidades da Sharp, na 
zona leste, e Manaus 2000, zona 
sul, áreas onde enfrentavam pro-
blemas com as alagações. Hoje, 
residem em apartamentos de 
50,65 metros quadrados, com 
dois quartos, sala e cozinha em 
conceito aberto, banheiro com 
acessibilidade e varanda, e com 
vaga de estacionamento.

São dois exemplos – o parque 
e o conjunto residencial – de 
como o programa tem atuado 
de maneira transformadora na 
vida das pessoas e da cidade. 
O Prosamin, hoje, é uma refe-
rência, por realizar obras que 
promovem, também, o desen-
volvimento social e garantem a 
preservação ambiental. 

O programa é um exemplo 
bem em sintonia do que está 
sendo discutido na 22ª Semana da 
Sustentabilidade, que começou 
dia 11 e segue até 13 de junho, 
no Centro de Convenções Vasco 
Vasques. No evento, cinco temas 
são abordados: Investimento de 
Impacto, Amazônia, Inclusão, Bio-
economia e Mudanças Climáticas. 
Além disso, também estão em 
pauta as ferramentas, práticas e 
experiências que estão moldando 
o futuro do impacto sustentável 
no país e no mundo, envolven-
do energia renovável, conserva-
ção da biodiversidade, gestão 
de recursos hídricos, economia 
circular, dentre outras iniciativas. 

O evento tem o apoio, pelo 

Do Amazonas para o mundo 
Governo do Amazonas, da UGPE, 
da Cada, da Empresa Estadual de 
Turismo do Amazonas (Amazo-
nastur) e da SEC. No painel para 
o qual fui convidado a partici-
par, falo sobre “PPP (Parceria 
Público-Privada) sustentáveis: da 
preparação ao financiamento”. 
Na minha participação, destaco 
a importância das PPPs como 
mecanismo de promoção de 
infraestrutura e como pode 
influenciar para se alcançar os 
objetivos de sustentabilidade 
socioambientais, nos projetos 
de desenvolvimento. 

Participam como palestrantes 
no evento Luiza Trajano, presi-
dente do conselho do Magazi-
ne Luiza; Aitor Ezcurra, diretor 
de investimentos do BID Invest; 
Jorge Rubio, diretor-executivo 
e chefe global do Banco Citi; 
Denis Minev, diretor-presidente 
da Bemol; Mauro Correa da Cos-
ta, gerente sênior de Relacio-
namento e Abastecimento da 
Sociobiodiversidade da Natura; 
e Devanyr Aquino, superinten-
dente executivo de Inteligência 
de Dados do Bradesco.

Com um público seleto, o 
evento atrai olhares do mundo 
inteiro. Uma janela de oportu-
nidades de negócios e de for-
mação de parcerias estratégicas. 
Uma chance ímpar de mostrar o 
trabalho que aqui executamos, 
os atrativos e as potencialidades 
para investimentos sustentáveis 
no estado, que nos ajudarão a 
manter a floresta em pé, como 
defende o governador Wilson 
Lima, gerando oportunidades 

para a população.
O BID Invest, que está à fren-

te da SW24, tem um trabalho 
reconhecido na articulação e 
captação de investimentos da 
iniciativa privada para projetos 
de sustentabilidade e o Ama-
zonas se mostra aqui como um 
estado com todo potencial para 
receber os olhares desse grupo 
de empresas disposto a iniciativas 
que possam fazer a diferença na 
vida das pessoas. 

A instituição promotora do 
evento faz parte do Grupo BID, 
com o qual o Governo do Ama-
zonas já tem uma sólida parceria, 
como frisei anteriormente, com 
grandes resultados no estado, 
em projetos de saneamento bá-
sico, urbanização e moradias de 
qualidade para a população. São 
exemplos o Prosamin+, na capi-
tal, mas também o Programa de 
Saneamento Integrado (Prosai), 

concluído em Maués e em iní-
cio de atividades em Parintins. 
Há, também, projetos relevantes 
com financiamento do BID na 
área de ensino, como é o caso 
do Programa de Aceleração do 
Desenvolvimento da Educação 
do Amazonas (Padeam).

O BID tem sido grande aliado 
nesse processo de transforma-
ção pelo qual passa o Amazonas, 
desde 2019, quando o gover-
nador Wilson Lima assumiu a 
administração estadual. O Go-
verno do Amazonas tem inves-
tido muito forte na preparação 
dos municípios para o futuro, 
criando as bases para cidades 
mais sustentáveis, humanas e 
que propiciem qualidade de vida 
para os seus moradores. Dentro 
desse contexto, o estado está 
aberto e precisa de parceiros 
que também apostem nesse ca-
minho para o futuro. 

Foto: Tiago Corrêa
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Cidades

Governo contabiliza 
14,5 mil regulariza-
ções fundiárias de 
imóveis e terrenos 
com o Programa Ama-
zonas Meu Lar

O governador Wil-
son Lima realizou, 
nesta quinta-feira 
(13/06), no Cen-

tro de Convenções Vasco 
Vasques, localizado na Ave-
nida Constantino Nery, na 
zona centro-sul, a assina-
tura oficial da regularização 
dos conjuntos habitacionais 
Nova República II e Viver Me-
lhor IV, totalizando mais de 
2,5 mil unidades habitacio-
nais regularizadas. Na ação 
também foram entregues tí-
tulos definitivos e certidões 
de registro de imóveis. A 
ação fez parte das come-
morações dos 59 anos da 
Superintendência Estadual 
de Habitação (Suhab).

Com a regularização, as 
moradias ficam aptas para 
a emissão dos documen-
tos de Encaminhamento ao 
Cartório pela Suhab para o 
registro do imóvel. Durante o 
evento também foram entre-
gues 712 títulos definitivos 
do Viver Melhor I, o antigo 
Cidadão X; e 88 certidões 
de registros de imóveis do 
Lar dos Hansenianos. Com 
os números registrados até 
o mês de junho de 2024, a 
Suhab contabiliza 14,5 mil 
regularizações fundiárias 
de imóveis e terrenos; 1,3 
mil famílias reassentadas 
pelo Prosamin+ e 224 no-
vos apartamentos entregues 
com o Programa Amazonas 
Meu Lar, maior programa de 
habitação já realizado pela 
gestão pública estadual.

“Hoje estamos fazendo 
uma reparação histórica, 

Deputada Alessandra Campelo (E), Governador Wilson Lima (C) e o Diretor-Presidente da Suhab, Jivago Afonso

DIVULGAÇÃO

Governador Wilson Lima regulariza mais 
de 2,5 mil novas unidades habitacionais

pois o conceito do nosso 
programa é dignidade, e é 
isso que nós estamos fa-
zendo, dando respeito às 
pessoas. A partir de hoje, 
esses moradores que rece-
beram esses títulos definiti-
vos podem dormir tranquilo 
e ter a certeza de que são 
donos dessa propriedade e 
que isso é uma herança dos 
filhos e dos netos”, disse  
o governador.

O Conjunto Viver Melhor I, 
antigo Cidadão X, foi entre-
gue em 2012 com 1.287 uni-
dades, no bairro Tarumã, na 
zona oeste. Com o habite-
-se parcial aprovado, foram 
regularizadas 926 unidades. 
A Suhab continua traba-
lhando para tornar apta às 
demais unidades habitacio-
nais, permitindo a entrega 

ro II, na avenida Noel Nutels, 
bairro Cidade Nova, zona 
norte, beneficiando 192 
famílias. Com aproximada-
mente R$ 27,1 milhões de 
recursos do Estado, a obra é 
parte do Amazonas Meu Lar.

O programa integra a po-
lítica habitacional do Go-
verno do Amazonas e exe-
cutado pela Secretaria de 
Estado de Desenvolvimen-
to Urbano e Metropolitano 
(Sedurb), Superintendên-
cia Estadual de Habitação 
(Suhab), Unidade Gestora 
de Projetos Especiais (UGPE) 
e Secretaria de Estado das 
Cidades e Territórios (Sect).

O programa prevê o aten-
dimento de mais de 24 mil 
soluções em moradia e 33 
mil regularizações de terre-
nos e imóveis ao longo de 
sua execução, no prazo de 
quatro anos.

Programação
Nos próximos meses, está 

prevista a entrega dos títu-
los definitivos do Cidadão V 
com 693 unidades e Cidadão 
VII com 367 unidades, e 
as certidões de registros de 
imóveis do Residencial Pe-
trópolis com 192 unidades.

Em parceria com a Unidade 
Gestora de Projetos Especiais 
(UGPE), a Suhab iniciou o 
processo para emissão dos 
títulos definitivos dos conjun-
tos Gilberto Mestrinho com 
372 unidades, Mestre Chico 
1 com 180 unidades e Mestre 
Chico 2 com 498 unidades.

No município de Parintins 
(distante 369 quilômetros de 
Manaus), em parceria com a 
Secretaria de Estado das Ci-
dades e Territórios (Sect), está 
sendo realizado o andamento 
do processo de regularização 
dos imóveis da Comunidade 
Paschoal Allágio, além da rea-
lização de visitas técnicas para 
iniciar a regularização fundi-
ária do Residencial Parintins 
com 890 unidades.
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do título definitivo.
“Eu estou muito feliz por 

estar recebendo esse título. 
É uma coisa que a gente 
aguardava há muito tempo. 
Então eu quero agradecer ao 
governador Wilson Lima por 
estar proporcionando a gen-
te receber esse título hoje. Ali 
ninguém mais tira, já é meu”, 
comentou Vanessa Cláudio, 
moradora há 10 anos do 
Conjunto Viver Melhor I.

Em 2012, também foi en-
tregue o Lar dos Hansenia-
nos com 88 unidades, lo-
calizado no bairro Colônia 
Antônio Aleixo, na zona les-
te. Neste caso, os moradores 
recebem a certidão do regis-
tro do imóvel, tornando-se 
proprietário de fato e direito.

Os conjuntos aptos para 
emissão do documento de 

Encaminhamento ao Cartó-
rio pela Suhab, que possibi-
lita o beneficiário a registrar 
o imóvel, são: o Nova Repú-
blica II com 621 unidades, 
entregue em 1993, locali-
zado no Distrito Industrial I, 
na zona Sul e o Viver Melhor 
IV, com 928 unidades, entre-
gue em 2014, localizado no 
bairro Colônia Terra Nova, 
na zona norte.

“O governo do Amazonas 
tem a meta de cumprir pelo 
programa Amazonas Meu 
Lar 33 mil regularizações 
fundiárias e hoje a gente 
presenteia a população, com 
o aniversário da Suhab. É 
uma enorme satisfação o 
Governo do Estado estar po-
dendo proporcionar a entre-
ga desse título e garantido de 
fato de direito moradia para 

essas pessoas”, destacou o 
superintendente da Suhab, 
Jivago Castro

“Participação
Estiveram presentes no 

evento, os deputados es-
taduais Alessandra Campe-
lo, Abdala Fraxe e Adjunto 
Afonso; os vereadores Yo-
mara Lins, Márcio Tavares e 
Diego Afonso.

Assim como os secretários 
de estado de Desenvolvi-
mento Urbano e Metropoli-
tano (Sedurb), Fausto Santos 
Júnior; e Unidade Gestora 
de Projetos Especiais (UGPE), 
Marcellus Campêlo.

Amazonas Meu Lar
No final de abril, o gover-

nador Wilson Lima entregou 
o Residencial Ozias Montei-

Representantes de Secretarias de Fazenda de 
todo o país participam do Gefin, em Manaus

O evento reúne técnicos dos 26 
estados da Federação e do Distrito 
Federal

A relação entre os desafios 
climáticos e o equilíbrio das 
contas públicas, a regulamen-
tação da reforma tributária e 
os desafios da responsabilida-
de fiscal diante do aumento 
do gasto público no país são 
alguns dos temas em discus-
são na 80ª Reunião Ordinária 
do Grupo de Gestores das 
Finanças Estaduais (Gefin), 
que acontece até  sexta-feira 
(14/06), em Manaus.

Organizado pela Secretaria 
de Estado da Fazenda (Sefaz), 
o evento reúne técnicos dos 
26 estados da Federação e do 
Distrito Federal. A abertura 
oficial do encontro, na ma-
nhã desta quinta-feira (13/06), 
foi realizada pelo secretário 
de estado da Fazenda, Alex 
del Giglio, que enfatizou a 
importância da relação entre 
economia e meio ambiente na 
promoção do equilíbrio fiscal 
dos estados.

“A importância deste en-
contro no Amazonas, mais 
do que nunca, considerando 
os desastres que ocorreram 
tanto no Sul, como aqui no 

GEFIN

Norte, é de importância vital, 
porque existe uma  interrela-
ção entre a sustentabilidade 
fiscal e as questões ambien-
tais, porque elas afetam direta 
e indiretamente as receitas 
dos fiscos e os controles das  
despesas”, afirmou.

Entre outros temas, os gru-
pos de trabalho dos represen-
tantes dos fiscos estaduais 
que que compõem o Gefin 
também trataram de desafios 
comuns aos entes federativos, 
como a implementação da 
reforma tributária e a res-
ponsabilidade fiscal diante do 
aumento de despesas públi-
cas, em especial de natureza 
previdenciária, do pagamento 
de precatórios e da dívida  
dos estados.

Por meio dos grupos de 
trabalho, foram apresentados 
cases de implementação de 
ferramentas que tem propor-
cionado mais qualidade na 
gestão contábil e ampliação 
dos mecanismos de controle 
fiscal, entre outros mecanis-
mos ligados à gestão fazen-
dária dos estados.

“O intercâmbio de experi-
ências nos permite acelerar o 
processo de aperfeiçoamento 
da legislação e do modelo 
de gestão fiscal. É preciso 
acompanhar a evolução da 
sociedade a fim de propor-
cionar soluções na área de 
finanças públicas que sejam 
compatíveis com o momento 
atual”, destacou Luiz Otávio da 
Silva, secretário Executivo do 
Tesouro da Sefaz-AM.

Governo do Amazonas, BID e Funasa discutem 
projeto piloto de saneamento básico

O objetivo é ampliar o acesso da 
população a serviços adequados de 
água, esgoto e manejo de resíduos

O Governo do Amazonas, 
o Banco Interamericano de 
Desenvolvimento (BID) e a 
Fundação Nacional de Saú-
de (Funasa) reuniram-se, na 
quarta-feira (12/06), para dis-
cutir o Programa Nacional de 
Saneamento Rural (PNSR). Um 
projeto piloto será implanta-
do em comunidades rurais do 
Amazonas, visando ampliar o 
acesso da população a serviços 
de saneamento básico ade-
quados e sustentáveis.

Com apoio do BID, o projeto 
já foi implantado em comuni-
dades do Piauí, Distrito Federal 
e Bahia. Agora, com coope-
ração técnica da Funasa e su-
porte institucional da Unidade 
Gestora de Projetos Especiais 
(UGPE) e Secretaria de Estado 
de Desenvolvimento Urbano e 
Metropolitano (Sedurb), a ini-
ciativa chega ao Amazonas. O 
projeto se alinha com ações já 
executadas voltadas ao sanea-
mento básico, como o Programa 
Social e Ambiental de Manaus 
e Interior (Prosamin+).

Segundo o secretário da 
UGPE, Marcellus Campêlo, o 

 PROGRAMA NACIONAL DE SANEAMENTO RURAL (PNSR)

órgão tem priorizado o sanea-
mento no Estado. “O Governo 
do Amazonas, sob a determina-
ção do governador Wilson Lima, 
está comprometido em apoiar 
essa ação. Precisamos equipar 
nossas comunidades rurais com 
saneamento adequado, e fare-
mos tudo o que for necessário 
para garantir esse alinhamento”, 
disse o secretário.

Para Gustavo Méndez, líder da 
Divisão de Água e Saneamento 
no Brasil e coordenador dos 
Países do Cone Sul do BID, o 
Amazonas foi escolhido para 
a implementação do projeto-
-piloto devido às suas comple-
xidades únicas, em comparação 
com outros estados brasileiros, 
como o bioma, por exemplo.

“Vamos implementar pilo-
tos que reflitam a realidade 
de todo o país. Além disso, a 
Amazônia é uma prioridade 
para a cooperação do BID. 
Temos também a UGPE e pro-
jetos como o Prosamin+, que 
geraram aqui uma capacidade 
institucional de altíssimo nível 
técnico”, afirmou Méndez.

A primeira fase do projeto 

será conduzida por uma insti-
tuição contratada pelo BID, que 
realizará o mapeamento das co-
munidades rurais do Amazonas 
e um diagnóstico participativo 
das condições sanitárias.

Este diagnóstico incluirá as-
pectos como organização co-
munitária, participação social, 
abastecimento de água, esgo-
tamento sanitário, manejo de 
resíduos sólidos e águas plu-
viais, entre outros.
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Jovem e adolescente são presos por estupro 
coletivo de adolescente em Itacoatiara

A Polícia Civil do 
Amazonas (PC-
-AM), por meio 
da Delegacia Espe-

cializada de Polícia (DEP) de 
Itacoatiara (a 176 quilôme-
tros de  Manaus), prendeu, 
na quarta-feira (12/06), um 
jovem de 21 anos, por abu-
sar sexualmente de uma 
adolescente de 12 anos. E 
um adolescente de 16 anos 
foi apreendido por ato in-
fracional análogo ao crime 
de estupro de vulnerável.

As investigações apon-
tam que se trata de um 
estupro coletivo, uma vez 
que o jovem e o adoles-
cente estavam juntos com 
a vítima quando o crime 
ocorreu, no dia 31 de maio 
deste ano, na comunidade 
Novo Remanso, zona rural 
do município.

Durante coletiva de im-
prensa, o delegado Pau-
lo Mavignier, diretor do 
Departamento de Polícia 
do Interior (DPI), disse 
que a ação policial é uma 
resposta à população de 
Novo Remanso, para que 
eles possam acreditar no 
trabalho da Polícia Civil, 
e espera-se que sirva de 
exemplo para outros casos 
de estupro de vulnerável.

“A sociedade precisa 
denunciar esses casos, 
seja para as Polícias Civil 
ou Militar do Amazonas 
(PMAM), escolas, Conse-
lho Tutelar, hospitais. O 
crime de estupro de vulne-
rável é grave e precisa ser 
punido. Essas denúncias 
têm colaborado para que 
a PC-AM possa apresen-
tar grandes resultados em 
todo o interior do Amazo-
nas, com prisões de au-
tores de abusos sexuais”, 
ressaltou o diretor do DPI.

O delegado enfatizou, 
ainda, que o reforço dos 

policiais civis no interior 
está trazendo um resul-
tado efetivo em relação 
ao combate dos crimes 
sexuais nos municípios  
do Amazonas.

“As crianças e adoles-
centes do interior não são 
menos importantes do 
que as da capital. Pre-
cisamos fortalecer esse 
trabalho e dar cumplici-
dade para que as pessoas 
vejam o trabalho da Polícia 
Civil e entendam que as 

As investigações apon-
tam que o crime foi 
premeditado por eles

Incêndio mata menina de 3 anos 
no Amazonas

Um incêndio na etnia Ticuna 
matou uma criança de 3 anos 
nessa terça-feira, 11, no bairro 
indígena Umariaçu 2, em Taba-
tinga, a 1.106 km de  Manaus.

Incêndio e desespero
De acordo com informações 

do SAMU, o incêndio teria co-
meçado devido à falta de ener-
gia elétrica na comunidade de 
Porto Extremas, no município 
do interior do Amazonas.

Devido ao incêndio na 
comunidade, eles tiveram a 
perda total dos pertences da 
família. “Eles perderam tudo”, 
relatou um socorrista do 
SAMU. “Conseguimos algu-
mas doações, mas a situação 
é crítica, especialmente para 
a criança mais nova que está 
em estado grave”

Prisão
A Polícia Militar do Amazo-

nas (PMAM) prendeu quatro 
homens e apreendeu entorpe-
centes, em ocorrências regis-
tradas na terça-feira (11/06), 
na capital e no interior. Duran-

Motorista de APP é procurado por 
dopar passageiros em Manaus
A polícia procura João Paulo 

Ferreira Quaresma, 39, acusado 
de dopar passageiros em Ma-
naus durante corridas por APP.

Perigo na viagem por APP
Elciane Seixa Freitas foi presa 

nesta quarta-feira (12), acusada 
de cometer o crime com o 
marido contra um passageiro 
de APP de 19 anos, após ele 
solicitar uma corrida no dia 11 
de fevereiro deste ano, no bair-
ro Alvorada, zona centro-oeste  
da capital.

O delegado Rafael Allemand, 
titular do 23° Distrito Integrado 
de Polícia (DIP), explica.

“Ambos foram autores do cri-
me de roubo, após o passageiro 
pegar um carro de aplicativo e 
ser dopado. Após ficar desa-
cordado, João Paulo subtraiu 
o aparelho celular da vítima”, 
disse o delegado.

Elciane foi presa na rua San-
doval Lages, bairro Novo Aleixo, 
zona norte.

Procurado
O delegado Rafael Allemand 

salientou que, em nome de 
João Paulo, há três mandados 
de prisão em aberto e, por 
isso, a Polícia Civil pede ajuda 
à população por meio dos nú-

denúncias são importan-
tes para retirar abusado-
res sexuais de circulação, 
pois eles não podem estar 
inseridos na sociedade”,  
enfatizou Mavignier.

Conforme o delegado 
Paulo Barros, titular da 
unidade policial, as inves-
tigações iniciaram a partir 
da denúncia da genitora 
da vítima, no dia 6 de junho 
deste ano. Ela descobriu o 
crime por meio do irmão 
da vítima, que escutou 

o crime ocorreu, no dia 31 de maio 
deste ano, na comunidade Novo Re-
manso, zona rural de Itacoatiara

uma conversa entre ela e 
uma amiga.

“Então ela perguntou à 
filha sobre e a adoles-
cente confirmou os fatos. 
Depois da denúncia, de 
imediato, trabalhamos em 
cima de todos os proce-
dimentos, como solicita-
ção dos exames periciais 
e oitiva das partes en-
volvidas e conselheiros 
tutelares. A adolescente 
passou por exame de con-
junção carnal, que cons-

tatou a violência sexual”,  
relatou Barros.

Segundo o delegado, o 
crime ocorreu na residên-
cia do jovem, 21, momen-
to em que a vítima foi con-
duzida ao local por uma 
amiga. As investigações 
apontam que o delito foi 
premeditado pelo autor e 
pelo adolescente.

“Por se tratar de uma 
relação sexual com uma 
vítima menor de 14 anos, 
está caracterizado como 

TRAGÉDIA EM TABATINGA

te as ações policiais também 
foram apreendidos mais de 
R$1,7 mil em espécie e balança 
de precisão.

No bairro Novo Israel, poli-
ciais militares da Força Tática 
realizavam patrulhamento na 
comunidade Parque Celebri-
dade, por volta das 21h20, 
quando visualizaram um gru-
po de pessoas fugindo, dei-
xando para trás uma pochete.

Dentro da bolsa foram en-
contrados 50 kits de maconha, 
83 trouxinhas de oxi e 4 trou-
xinhas de cocaína. O material 

O incêndio teria começado devido à falta de energia elétrica

meros (92) 99155-6279, disque-
-denúncia do 23° DIP, ou pelo 
181, da Secretaria de Estado de 
Segurança Pública do Amazo-
nas (SSP-AM).

PERIGO NO CARRO

 João Paulo Ferreira Quaresma, 39, acusado de dopar passageiros

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

FOTOS: DIVULGAÇÃO

POLÍCIA 5Manaus, sexta-feira 14 de junho de 2024

estupro de vulnerável. A 
vítima já foi encaminha-
da ao Conselho Tutelar e 
será encaminhada para o 
Centro de Referência Es-
pecializado de Assistência 
Social (Creas), para re-
ceber toda a assistência 
necessária”, afirmou.

Conforme o delegado, 
diante da gravidade do 
ocorrido, bem como para 
dar uma resposta à socie-
dade e demonstrar que se 
trata de um crime grave, 
solicitamos à Justiça a pri-
são preventiva do jovem 
e a internação provisória 
do adolescente.

“O Ministério Público do 
Amazonas (MPAM) foi fa-
vorável ao nosso pedido e 
fizemos os cumprimentos. 
O adolescente foi apre-
endido na quarta-feira 
(12/06), em  Manaus, e o 
jovem foi preso na comu-
nidade Novo Remanso, 
em Itacoatiara, no mesmo 
dia”, explicou.

O delegado ressaltou 
que a prisão do jovem 
e a apreensão são umas 
respostas à sociedade, 
principalmente para as 
comunidades mais afas-
tadas na zona central 
do município, onde mais 
acontece o crime de es-
tupro de vulnerável.

“É preciso explicar para 
a população que menores 
de 14 anos não podem ter 
relações sexuais, pois é ca-
racterizado como crime. 
Isso é um recado, também, 
para os agressores sexu-
ais, pois nenhum crime 
neste sentido, praticado 
em Itacoatiara, ficará im-
pune. O mesmo vale para 
adolescentes em conflito 
com a Lei, que estão sujei-
tos a punição”, esclareceu.

O jovem responderá 
por estupro de vulnerá-
vel e ficará à disposição 
da Justiça. O adolescente 
responderá por ato infra-
cional análogo ao mesmo 
crime e ficará à disposição 
do Juizado Infracional.

apreendido foi encaminhado 
para o 6º Distrito Integrado 
de Polícia (DIP).

E no bairro Compensa, a 
equipe policial da 5ª Cicom 
visualizou um homem em ati-
tude suspeita quando realiza-
va patrulhamento de rotina, 
na avenida Brasil, e realizou 
a abordagem. O homem foi 
preso com 37 trouxinhas de 
oxi, R$27 em espécie e um 
aparelho celular. O homem, 
juntamente com o material 
apreendido, foi encaminhado 
para o 19º DIP.
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2º turno
Caso necessário, o segun-

do turno das eleições está 
marcado para 27 de outu-
bro. Este pleito, se houver, 
ocorrerá apenas para o car-
go de prefeito.

A segunda etapa de vota-
ção somente será realizada 
nas cidades com mais de 200 
mil eleitoras e eleitores nos 
casos em que a candidata 
ou o candidato mais votado 
no primeiro turno não tenha 
alcançado metade mais um 
dos votos válidos, que são 
os votos dados somente a 
candidatos. Assim, disputa-
rão o segundo turno os dois 
concorrentes mais votados 

no dia 6 de outubro.
Faltam menos de quatro 

meses para as Eleições Mu-
nicipais 2024, em que serão 
eleitos novos prefeitos, vice-
-prefeitos e vereadores em 
mais de 5,5 mil municípios do 
país. A pessoa que ocupa o 
cargo de prefeito é o chefe do 
Poder Executivo municipal, a 
quem cabe a administração 
da cidade. Já o vereador in-
tegra o Poder Legislativo da 
localidade e é responsável 
por representar a sociedade 
na elaboração de projetos 
de lei e na fiscalização das 
ações da prefeitura.

Dito isso, será que você, 
eleitora ou eleitor, é capaz de 

distinguir qual desses agen-
tes públicos tem a respon-
sabilidade de pavimentar 
ruas, preservar e construir 
espaços públicos? E a quem 
cabe analisar e criar leis re-
lacionadas, por exemplo, ao 
transporte público?

Se a resposta ainda não 
é tão evidente para você, 
continue por aqui e confira 
as principais diferenças nas 
atribuições desses cargos.

O que faz o prefeito?
Em resumo, cabe à prefeita 

ou ao prefeito desenvolver 
funções sociais de um muni-
cípio e garantir o bem-estar 
de seus habitantes por meio 

Corte começa a pre-
parar as eleições nos 
bastidores, visando o 
voto em outubro

Em 6 de outubro des-
te ano, será realizado 
o primeiro turno das 
Eleições Municipais 

2024. Você já sabe qual 
é a ordem de votação na 
cabine? Se não sabe, não 
se preocupe! Nesta matéria, 
vamos mostrar como será 
o procedimento individu-
al na urna eletrônica no 
dia do pleito, que ocorrerá 
em mais de 5,5 mil mu-
nicípios por todo o país. 
Já adiantamos: de acordo 
com a legislação eleitoral, 
primeiramente, você digita 
o voto para vereador e, de-
pois, para prefeito.

O número para vereador é 
composto de cinco dígitos. 
Os dois primeiros corres-
pondem ao partido político 
e os três seguintes identifi-
cam a candidata ou o can-
didato ao cargo. Caso você 
só queira votar na legenda, 
após informar o número do 
partido, basta apertar o bo-
tão “CONFIRMA”.

Já para o cargo de prefei-
to, são apenas dois dígitos. 
Confira as fotos, o número, 
os nomes do candidato e 
do vice e a sigla do partido. 
Se as informações estiverem 
corretas, é só clicar no botão 
“CONFIRMA”.

Eleitor pode levar cola, mas o voto continua secreto no Brasil  em 2024

TSE divulga ordem de votação 
nas eleições de outubro  

de ações como:
organizar os serviços pú-

blicos de interesse local;
proteger o patrimônio 

histórico-cultural do muni-
cípio;

garantir o transporte pú-
blico e a organização do 
trânsito;

atender a comunidade, 
ouvindo suas reivindicações 
e seus anseios;

pavimentar ruas, preservar 
e construir espaços públicos, 
como praças e parques;

zelar pelo meio ambiente, 
pela limpeza do município 
e pelo saneamento básico;

implementar e manter em 
boas condições de funciona-
mento postos de saúde, es-
colas e creches municipais, 
além de assumir o transporte 
escolar das crianças;

arrecadar, administrar e 
aplicar os impostos munici-
pais da melhor forma possível.

São também atribuições 
da prefeita ou do prefeito 
a promoção do desenvolvi-
mento urbano e o ordena-
mento territorial; a busca de 
convênios, benefícios e au-
xílios para o município que 
representa; a apresentação 
de projetos de lei à Câmara 
Municipal, além da sanção 
ou vedação de projetos de 
lei aprovados pelo Poder 
Legislativo da cidade.

Compete, ainda, ao titular 
do cargo a intermediação 
política com outras esferas 
de poder, sempre com o 
intuito de beneficiar a po-
pulação local.

STF marca julgamento contra 
irmãos Brazão e Rivaldo 

A Primeira Turma do Supremo 
Tribunal Federal (STF) marcou 
para a próxima terça-feira (18) 
o julgamento da denúncia da 
Procuradoria-Geral da Repú-
blica (PGR) contra os acusados 
de envolvimento no assassina-
to da vereadora Marielle Franco 
e do motorista Anderson Go-
mes, em 2018.

STF pauta julgamento
O agendamento do julga-

mento foi feito após o ministro 
Alexandre de Moraes, relator 
do caso, liberar nesta terça-
-feira (11) o processo para 
análise do colegiado.

Na sessão, os ministros vão 
decidir se Domingos Bra-
zão, conselheiro do Tribunal 
de Contas do Rio de Janeiro, 
Chiquinho Brazão, deputado 
federal (União-RJ) e o ex-
-chefe da Polícia Civil do Rio 
de Janeiro Rivaldo Barbosa se 
tornarão réus por homicídio 
e organização criminosa. Eles 
estão presos desde março em 
função das investigações sobre 
o assassinato. 

Além de Moraes, vão parti-
cipar da sessão os ministros 
Flavio Dino, Cristiano Zanin, 
Luiz Fux e Cármen Lúcia.

De acordo com a procura-
doria, o assassinato ocorreu a 
mando dos irmãos Brazão, com 
a participação do ex-chefe da 
Polícia Civil do Rio,  e a moti-

vação foi proteger interesses 
econômicos de milícias e de-
sencorajar atos de oposição 
política de Marielle, filiada ao 
PSol. A base da acusação é a de-
lação premiada do ex-policial 
Ronnie Lessa, réu confesso da 
execução dos homicídios.

Defesa
A denúncia foi liberada para 

julgamento após o fim do prazo 
para a defesa dos acusados se 
manifestar sobre as acusações.

Os advogados de Domingos 
Brazão defenderam nesta se-
gunda-feira (10) no Supremo a 
rejeição da denúncia por falta 
de provas e afirmaram que a 
Corte não pode julgar o caso 
em função da presença do 
deputado Chiquinho Brazão 
nas investigações.

“Os crimes imputados na 
exordial não possuem qual-
quer pertinência temática 
com a função de deputado 
federal de Francisco Brazão 
[irmão de Domingos] .Os de-
litos são todos anteriores ao 
seu primeiro mandato federal, 
não havendo o que se falar 
em competência originária 
desta Suprema Corte para 
supervisionar investigação 
por homicídio, supostamen-
te ordenado por vereador”, 
afirmou a defesa.

A defesa de Chiquinho Brazão 
também alegou que as acu-
sações não têm ligação com 
seu mandato parlamentar e 
disse que não há provas da 
ligação dos irmãos com ocu-
pação ilegal de terrenos no Rio 
de Janeiro.

JUSTIÇA

Caso Marielle Franco volta à pauta no Supremo

Nova lei obriga município a combater 
abandono de imóveis em Manaus 

A Câmara Municipal de Manaus 
(CMM) aprovou, na Sessão Ple-
nária desta quarta-feira (12/06), 
o Projeto de Lei nº 089/2022. A 
matéria estabelece a política de 
combate a imóveis abandona-
dos, causadores de degradação 
urbana na capital. Após a votação 
no plenário Adriano Jorge, a 
matéria foi enviada à sanção do 
Executivo Municipal.

CMM e imóveis
De acordo com a propositura 

aprovada, o município deverá 
impedir que imóveis abando-
nados causem deterioração ur-
bana. A matéria classifica como 
consequências da degradação 
o aumento da concentração de 
usuários de drogas, aumento 
nos níveis de criminalidade, des-

valorização imobiliária, além da 
estigmatização da área.

O projeto, de autoria do vere-
ador Daniel Vasconcelos (Repu-
blicanos), entende como aban-
donado o imóvel que não tenha 
seu uso regular pelo proprietário 
e fique desocupado; e o imóvel 
de proprietário desconhecido.

“O fato de o proprietário pagar 
regularmente tributos referentes 
ao imóvel, por si só, não refuta 
a declaração de abandono. O 
fato de o imóvel ter sido inva-
dido e estar sendo usado como 
residência por ocupantes ilegais, 
por si só, não impede a decla-
ração de abandono”, diz trecho 
do projeto, disponível no site 
oficial da Casa Legislativa (cmm.
am.gov.br).

O texto aprovado prevê que se 

o imóvel não tiver proprietário 
conhecido ou não estiver na 
posse de terceiro, o município 
publicará edital no Diário Oficial e 
no jornal de maior circulação da 
cidade para o conhecimento e a 
manifestação por escrito do in-
teressado no prazo de três anos.

Após o prazo, o bem será 
declarado vago e o processo 
administrativo correrá normal-
mente, a fim de estabelecer a 
deterioração urbana. Passado 
o processo administrativo e 
constatado que o imóvel está 
abandonado e que causa de-
terioração urbana, o município 
poderá lacrar o imóvel com a 
devida sinalização, ordenar que 
a Guarda Municipal guarde o 
local, adentrar no imóvel, a fim de 
desocupá-lo e realizar medidas 
de segurança, além de tomar 
medidas de higiene.

A matéria determina, ainda, 
que seja divulgada no endereço 
oficial da Prefeitura a lista de 
imóveis considerados abando-
nados, especificando endereço, 
suposto proprietário, as medidas 
administrativas e judiciais toma-
das, o andamento de processo 
administrativo ou judicial, as san-
ções impostas e os prazos para 
a desapropriação.

O projeto ressalta que, a qual-
quer momento, o proprietário 
poderá ingressar com processo 
administrativo visando a retirar 
do imóvel o status de abandono.

 LEGISLATIVO

Vereadores de Manaus focam na paisagem urbanística da cidade

Quais são as funções do 
vereador?

O papel da vereadora ou 
do vereador é, principal-
mente, o de propor, ana-
lisar, votar e aprovar leis 
e alterações às diretrizes 
municipais já existentes, de 
modo a melhorar a vida 
das pessoas residentes na 
localidade. Para isso, deve 
estar disponível para ouvir 
a sociedade, conhecer os 
problemas da população e 
buscar soluções possíveis 
dentro da esfera municipal.

O ocupante do cargo de 
vereador também detém a 
função fiscalizadora. Cabe 
a ele acompanhar a admi-
nistração municipal, prin-
cipalmente, na supervisão 
de projetos, programas e 
ações da prefeitura. A ve-
readora ou o vereador deve 
avaliar aspectos como o 
cumprimento da lei e do 
orçamento, bem como a 
boa aplicação e gestão dos 
recursos públicos.

Além da atribuição de 
fiscalizar, esse parlamen-
tar também pode colabo-
rar com o Poder Executivo 
local, por meio da discus-
são de políticas públicas 
a serem implantadas no 
município. Por fim, a vere-
adora ou o vereador tem o 
dever de apreciar as contas 
públicas e apurar infrações 
político-administrativas 
por parte da prefeita ou 
do prefeito e dos próprios 
membros da Câmara Le-
gislativa municipal.
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O ministro ainda defen-
deu que os gastos primá-
rio, tributário e financeiro 
do Banco Central, também 
precisam ser revistos.

Haddad ainda frisou que 
a reunião teve como foco 
a discussão do Orçamen-
to de 2025, que deve ser 
enviado até dia 31 de 
agosto. Segundo ele, julho 
será um mês “mais intenso  

de trabalho”
“Estamos botando bas-

tante força nisso, fazendo 
uma revisão ampla e res-
trita para ver o que pode 
ser feito e para acomodar 
as várias pretensões le-
gítimas do congresso e 
executivo sobretudo para 
ter tranquilidade ano que 
vem”, destacou.

Tebet foi na mesma li-

nha e voltou a defender 
especialmente a revisão de  
gastos tributários.

“Se estamos falando de 
R$ 630 bilhões em renún-
cia só de gastos tributá-
rios, imagina em outras 
medidas, então tem uma 
ampla margem. Ainda tem 
algumas cartas na manga, 
o ministro Haddad sabe 
ainda de onde fazer esse 

Economia

Reunião entre minis-
tros teve como foco 
a discussão do Orça-
mento de 2025, que 
deve ser enviado até 
dia 31 de agosto

Os ministros da 
equipe econô-
mica do governo 
Fernando Ha-

ddad (Fazenda) e Simo-
ne Tebet (Planejamento) 
defenderam nesta quin-
ta-feira (13) uma agenda 
de revisão de gastos do 
governo. As declarações 
vêm em meio ao ceticis-
mo do mercado finan-
ceiro quanto ao fiscal 
do país, que tem focado 
mais em aumentar tribu-
tos para arrecadar do que 
propostas efetivas para  
cortar despesas.

Os ministros falaram 
em conjunto na portaria 
do Ministério da Fazenda 
após uma reunião ocorrida 
nesta manhã para debater 
sobre este tema.

“A revisão de gastos é a 
posição da área econômi-
ca, estamos absolutamen-
te sintonizados. O fato da 
Fazenda cuidar mais das 
receitas e o Planejamento 
mais das despesas, não 
significa que não esteja-
mos trocando impressões 
sobre viabilidade das pro-
postas toda hora. As equi-
pes estão o tempo todo 
endereçadas em relação a 
isso. Então, para nós tudo 
facilita”, disse Haddad.

Ministros Fernando Haddad (Fazenda) e Simone Tebet (Planejamento) falam com jornalistas após reunião 13/06/2024

Vendas no 
varejo crescem 
0,9% em abril

IBGE

Em abril de 2024, o volume 
de vendas do comércio varejista 
cresceu 0,9%, na comparação 
com março, na série com ajuste 
sazonal. Esse foi o quarto resul-
tado positivo seguido do setor, 
que acumula alta de 4,9% no ano 
e de 2,7% nos últimos 12 meses.

Os dados são da Pesquisa 
Mensal de Comércio (PMC), di-
vulgada hoje (13) pelo Instituto 
Brasileiro de Geografia e Estatís-
tica (IBGE).

Das oito atividades pesquisa-
das, cinco avançaram em abril, 
com destaque para hiper, su-
permercados, produtos  alimen-
tícios, bebidas e fumo (1,5%) e 
equipamentos e material para 
escritório, informática e comu-
nicação (14,2%), que exerceram 
as principais influências sobre o 
resultado geral.

“No caso de equipamentos e 
material para escritório, informá-
tica e comunicação, essa variação 
com grande amplitude significa 
certo rebatimento do mês an-
terior, quando houve queda de 
10,1%, por conta do crescimento 
forte do dólar. Em abril, algumas 
grandes marcas deram descontos 
nos produtos e, apesar da estabi-
lidade do dólar, o setor conseguiu 
se recuperar”, disse Cristiano San-
tos, gerente da pesquisa.

O avanço nas vendas do setor 
de hiper, supermercados, produ-
tos  alimentícios, bebidas e fumo 
(1,5%), que responde por 55,2% 
do índice geral, veio após duas 
variações negativas seguidas 
(-0,2% em março e -0,1% em 
fevereiro). “Essa atividade não 
cresceu nos dois meses ante-
riores, com resultados próximos 
de zero, e essa estabilidade, com 
base um pouco mais baixa, ex-
plica o crescimento em abril”, 
afirma o gerente.

Haddad e Tebet defendem agenda de revisão 
de gastos: “posição da área econômica”

recurso inclusive com rela-
ção a fraudes”, disse.

Ela ainda acrescentou que 
“está apenas começando” 
e que as equipes dos dois 
ministros têm liberdade 
de apresentar as propos-
tas para que eles façam os 
filtros. Mas que o “cardápio” 
ainda não foi apresentado 
ao presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT).
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Bitcoin vira para queda e 
retorna aos US$ 67 mil

O Bitcoin (BTC) não con-
seguiu sustentar a alta de 
ontem e caiu na tarde desta 
quinta-feira (13), com traders 
ainda digerindo o discurso 
de Jerome Powell, presidente 
do Federal Reserve (Fed, o 
banco central dos EUA).

Na quarta-feira (12), após 
o Fed divulgar que manteria 
os juros no patamar atual, 
Powell disse que se econo-
mia permanecer sólida e a 
inflação persistir, a institui-
ção estaria preparada para 
manter as taxas.

Por volta das 13h, o BTC 
encostou em US$ 66.261, 
próximo do preço mínimo 
de três semanas, alcançado 
na terça-feira (11). Na sequ-
ência, às 14h, voltou para os 
US$ 67 mil, com desvaloriza-
ção de -4,00% no dia.

“As falas de Jerome Po-
well não trouxeram gran-
des novidades. O tom foi 
hawkish, não tão agressivo 
como nos últimos discursos. 
Mas está longe do momento 
mais apaziguador do final 
do ano passado. Isso acaba 
pressionando o mercado 
de risco, que colocou certa 
pressão e impediu avanços 
mais agressivos para o Bi-
tcoin”, disse Beto Fernandes, 
analista da Foxbit.

Ethereum e altcoins
O Ethereum (ETH), segun-

do maior token do merca-
do, também cai nesta tarde. 
Além da política monetária, 
o processo de liberação dos 
ETFs (fundos de índice) à vista 
da criptomoeda, – aprova-
dos no mês passado após 
reviravolta – também respiga 
no preço do ativo digital.

Gary Gensler, presidente 
da Comissão de Valores 
Mobiliários dos EUA (SEC, 
na sigla em inglês), disse 
nesta tarde, em audiência 
no Senado, que a etapa 

final da liberação dos pro-
dutos só será finalizada em 
setembro. “Os emissores in-
dividuais ainda estão tra-
balhando no processo de 
registro. Está funcionando 
bem”, falou.

As principais criptomoe-
das operam no vermelho. 
Entre os tokens pequenos, 
apenas três sobem nesta 
tarde. Em Wall Street, os 
principais índices também 
estão no campo negativo. 
Dow Jones cai -0,70%, S&P 
500 recua -0,25% e Nasdaq 
encolhe -0,12%.

CRIPTOMOEDA

Ethereum e principais criptos também operam no campo negativo nesta tarde
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Brasil colherá 297,5 milhões de 
toneladas de grãos, estima a Conab

A produção de grãos proje-
tada para a safra 2023/2024 é 
297,54 milhões de toneladas, 
volume é 7% inferior ao regis-
trado na temporada anterior. A 
diferença entre as duas safras 
é 22,27 milhões de toneladas, 
de acordo com o 9º Levanta-
mento da Safra de Grãos di-
vulgado nesta quinta-feira (13) 
pela Companhia Nacional de 
Abastecimento (Conab).

A companhia explica que essa 
quebra é resultado das “condi-
ções climáticas adversas” que 
acabaram por influenciar as prin-
cipais regiões produtoras do país.

“Já os cultivos de segunda safra, 
que tiveram a colheita iniciada, 
têm apresentado melhores pro-
dutividades”, informou a Conab, 
ao comparar a estimativa atual 
com a anterior, publicada em 
maio. O aumento projetado é 
2,1 milhões de toneladas, com 
destaque para milho, algodão 
em pluma e feijão.

A estimativa de produção do 
milho 2ª safra está em 88,12 
milhões de toneladas. Neste ci-
clo, a colheita chega a 7,5% da 
área semeada, tendo por base 
divulgação anterior da Conab, 
no levantamento Progresso de 

Safra, na semana passada.
Apesar da disparidade das 

condições climáticas que foram 
registradas no país, “foi verificado 
em importantes estados produ-
tores uma melhora na produti-
vidade das lavouras”.

Mato Grosso do Sul, São Paulo 
e parte do Paraná registraram 
redução e/ou falta de chuvas 
durante o ciclo do milho 2ª 
safra. Isso resultou em quedas 
no potencial produtivo. No en-
tanto, em Mato Grosso, no Pará, 
Tocantins e parte de Goiás, as 
precipitações “bem distribuídas 
ao longo do desenvolvimento 
da cultura”, associado à tec-
nologia usada pelo produtor 
resultaram em “boas produti-
vidades nos talhões colhidos 
e boas perspectivas nas áreas 
ainda em maturação”.

Diante desse cenário, a estima-
tiva para a produção total do grão 
é 114,14 milhões de toneladas.

“O clima também tem favore-
cido o algodão, cujas lavouras se 
encontram predominantemente 
nos estágios de formação de 
maçãs e maturação. Nesta tem-
porada, a área semeada está 
estimada em 1,94 milhão de 
hectares, crescimento de 16,9%, 
o que influencia na expectati-
va de incremento de 15,2% na 
produção da pluma, podendo 
chegar a 3,66 milhões de tone-
ladas”, detalhou a Conab.

SAFRA 2023/24

Colheita de arroz antes das enchentes evitou maiores problemas
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O acordo, assinado à 
margem da cúpula do 
G7 na Itália, pretende 
ser um passo em dire-
ção à eventual adesão 
da Ucrânia à Otan

O presidente dos Esta-
dos Unidos, Joe Bi-
den, e o presidente 
da Ucrânia, Volo-

dymyr Zelenskiy, assinaram 
um acordo de segurança bila-

Joe Biden e Volodymyr Zelenskiy em Paris

Trump tem 
dois pontos 
de vantagem 
sobre Biden

PESQUISA

Donald Trump, pré-candi-
dato republicano na disputa 
presidencial dos Estados Uni-
dos, abriu uma vantagem de 
2 pontos percentuais sobre o 
presidente dos EUA, Joe Biden, 
esta semana, na corrida para 
vencer a eleição de novembro, 
à medida que os eleitores ava-
liam as recentes condenações 
criminais de Trump e do filho 
de Biden, de acordo com uma 
nova pesquisa Reuters/Ipsos.

Cerca de 41% dos eleitores 
registrados na pesquisa de 
dois dias, que foi encerrada 
na terça-feira (11), disseram 
que votariam em Trump se a 
eleição fosse hoje, enquanto 
39% escolheram Biden, um 
democrata. Cerca de 20% dos 
eleitores da pesquisa disse-
ram que não escolheram um 
candidato, estavam inclina-
dos a opções de terceiros ou 
talvez não votem na eleição 
de 5 de novembro.

A liderança de Trump estava 
dentro da margem de erro 
de aproximadamente 3 pontos 
percentuais da pesquisa para 
os eleitores registrados, muitos 
dos quais permanecem inde-
cisos a cerca de cinco meses 
da eleição.

Uma pesquisa anterior da 
Reuters/Ipsos, realizada entre 
31 de maio e 1º de junho, mos-
trou Biden com uma vantagem 
de 2 pontos percentuais sobre 
Trump, 41% a 39%.

Estados Unidos e Ucrânia assinam 
acordo de defesa de 10 anos

teral de 10 anos nesta quinta-
-feira (13), com o objetivo de 
reforçar a defesa da Ucrânia 
contra invasores russos.

O acordo, assinado à mar-
gem da cúpula do G7 na 
Itália, pretende ser um pas-
so em direção à eventual 
adesão da Ucrânia à Otan, 
segundo o texto do acordo.

“As partes reconhecem 
este acordo como um apoio 
a uma ponte para a eventual 
adesão da Ucrânia à aliança 
da Otan”, diz o texto.

Zelenskiy há muito tempo 
busca a filiação à Otan, mas 

os aliados não deram esse 
passo. A aliança ocidental 
considera qualquer ataque 
lançado contra um de seus 
32 membros como um ata-
que contra todos, de acordo 
com cláusula do Artigo 5.

No caso de um ataque 
armado ou ameaça de ata-
que contra a Ucrânia, impor-
tantes autoridades norte-
-americanas e ucranianas se 
reunirão dentro de 24 horas 
para consultar sobre uma 
resposta e determinar quais 
necessidades adicionais de 
defesa são necessárias para 

o país, diz o acordo.
Segundo o acordo, os Es-

tados Unidos reafirmam seu 
apoio à defesa da soberania 
e da integridade territorial 
da Ucrânia, em meio a uma 
nova investida da Rússia no 
front oriental.

“Para garantir a segurança 
da Ucrânia, ambos os lados 
reconhecem que o país pre-
cisa de uma força militar 
significativa, capacidades 
robustas e investimentos 
sustentados em sua base 
industrial de defesa que 
sejam consistentes com os 

padrões da Organização do 
Tratado do Atlântico Norte 
(Otan)”, diz o texto.

“Os Estados Unidos pre-
tendem fornecer material de 
longo prazo, treinamento e 
aconselhamento, sustenta-
ção, inteligência, segurança, 
defesa industrial, institucio-
nal e outros apoios para 
desenvolver as forças de se-
gurança e defesa ucranianas 
que são capazes de defender 
uma Ucrânia soberana, inde-
pendente e democrática e 
dissuadir futuras agressões”, 
afirma o texto.

Presidente norte-americano, Joe Biden  
e ex-presidente dos EUA, Donald Trump

REUTERS

Força Nacional do SUS atende 
moradores em Eldorado do Sul

Equipes da Força Nacional 
do Sistema Único de Saúde 
(SUS) compostas por dois 
médicos, dois enfermeiros 
e dois técnicos de enfer-
magem atendem, nesta 
quinta (13) e na sexta-feira, 
moradores de Eldorado do 
Sul, município gaúcho que 
ficou completamente sub-
merso durante as cheias que 
devastaram o Rio Grande 
do Sul.

A cidade tem cerca de 40 
mil habitantes e registrou 
100% de sua área urbana 
alagada, precisando ser eva-
cuada. Em nota, o Ministério 
da Saúde informou que os 
atendimentos continuam 
nesta sexta-feira (14), com 
oferta de serviços como atu-
alização de receitas médicas, 
distribuição de medicamen-
tos e vacinação.

A ação ocorre na Escola 
David Reguiel Neto, na Ave-
nida Principal, das 9h às 17h.

Balanço
De acordo com o ministé-

rio, a Força Nacional do SUS 
atendeu um total de 14,1 mil 
pessoas no Rio Grande do 
Sul desde o dia 5 de maio. 
A pasta mantém quatro 
hospitais de campanha em 
funcionamento – em Porto 
Alegre, Canoas, São Leopol-
do e Novo Hamburgo.

A Força Nacional do SUS 

é um programa de coope-
ração voltado à execução 
de medidas de prevenção, 
assistência e repressão a 
situações epidemiológicas, 
de desastres ou de desassis-
tência à população, quando 
for esgotada a capacidade 
de resposta do estado ou 
do município.

RIO GRANDE DO SUL

A ação ocorre na Escola David Reguiel Neto, na Av. Principal, das 9h às 17h
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Brasil tem 45% de cobertura em 
saúde bucal; meta é chegar a 70%

O Brasil registra atualmente 
cerca de 45% de cobertura em 
saúde bucal. A meta do governo 
federal é alcançar pelo menos 
70%. Os índices foram divulga-
dos nesta quinta-feira (13) pela 
ministra da Saúde, Nísia Trinda-
de, durante evento em come-
moração aos 20 anos da Política 
Nacional de Saúde Bucal (PNSB), 
em Brasília.

“Desde o ano passado, a partir 
de um trabalho de recompo-
sição orçamentária, com o fim 
da PEC 95 e com a prioridade 
dada pelo governo federal a essa 
política, conseguimos, de fato, 
uma ampliação – e isso passa, 
naturalmente, pela questão da 
priorização no orçamento”, ava-
liou a ministra.

“Hoje, temos R$ 4,3 bilhões 
de investimento, no ano de 
2024, em saúde bucal, o que 
representa crescimento de 
123% em relação a 2023. Esse 
é um indicador importante de 
prioridade”, completou.

Segundo o Ministério da Saú-
de, o montante possibilita, por 
exemplo, a implantação de mais 

de 6 mil equipes de saúde bucal 
e 100 Centros de Especialidades 
Odontológicas, além da aquisi-
ção de 300 Unidades Odontoló-
gicas Móveis.

Cáries
Dados da pesquisa Saúde Bu-

cal Brasil 2020/2023 divulgados 
nesta quinta-feira indicam que 
53% das crianças de 5 anos entre-
vistadas não tinham cárie. Mais 
de 40 mil pessoas foram ouvidas 
e examinadas nas 27 capitais e 
em 403 municípios do interior do 
país – incluindo 7.198 crianças.

O índice é 14% maior do que 
o resultado da última pesquisa, 
em 2010, quando 46,6% das 
crianças entrevistadas estavam 
livres da doença.

O estudo destaca importante 
aumento de crianças de 5 anos 
livres de cárie, entre 2010 e 2023, 
nas regiões Sul (40,7%), Sudes-
te (21,9%), Nordeste (17,1%) e 
Norte (11,2%), tanto nas capitais 
como nas cidades do interior. O 
Centro-Oeste, por outro lado, 
apresentou pequena diminui-
ção na proporção, passando de 
38,8% para 37,9%.

PLANO NACIONAL

Do total de crianças de 5 anos examinadas, 53% não tinham cárie
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Os visitantes que 
chegarem para 
o 57º Festival de 
Parintins (a 369 

quilômetros de  Manaus), 
pelo Aeroporto Júlio Belém, 
poderão fazer o primeiro 
registro na Ilha Tupinam-
barana em frente ao mural 
instagramável pintado pelo 
artista Pito Silva. A pintura 
é uma extensão da arte 
do Mural do Bumbódromo, 
que também foi base de 
criação para a identidade 

 A pintura é uma extensão da arte do Mural do Bumbódromo

“Assassino por Acaso”: a história real que inspirou o filme
DIVULGAÇÃO

Glen Powell estrela a comédia “Assassino Por Acaso” 

O filme “Assassino Por Acaso” 
chegou aos cinemas brasileiros 
na quinta-feira (12). A trama é 
inspirada em uma história real 
revelada pelo jornalista Skip 
Hollandsworth, que escreveu 
um artigo sobre o assunto para 
a revista norte-americana Texas 
Monthly, em 2001.

No longa, um professor que 
vive uma vida aparentemente 
tranquila, dando aulas e tra-
balhando meio-período com a 
polícia de Nova Orleans, abrup-
tamente tem que se passar por 
um assassino de aluguel para 
ajudar as autoridades a pren-
der aqueles que o contratam, 
e acaba quebrando o proto-
colo para tentar salvar uma  
mulher desesperada.

A produção é protagonizada 
por Glen Powell (“Todos Menos 
Você” e “Top Gun: Maverick”) 
e Adria Arjona (“Morbius” e 

visual da festa deste ano, 
que acontece entre 28 e 30 
de junho.

Na obra original, que ven-
ceu o edital aberto pelo 
Governo do Amazonas, há 
um menino (curumim) no 
meio dos bois Capricho-
so e Garantido. No painel 
adaptado do aeroporto, há 
somente os bois, onde o 
visitante poderá se posicio-
nar e representar a galera.

O secretário da Unidade 
Gestora de Projetos Espe-
ciais (UGPE) do Governo 
do Amazonas, Marcellus 
Campêlo, conta que a ideia 
de fazer a arte surgiu com 
os serviços de revitalização 
que estão sendo realizados 
pelo órgão no aeroporto. 
As obras e intervenções 

têm a parceria da Secre-
taria de Estado de Cultura 
e Economia Criativa.

“Neste Festival de Parin-
tins já teremos um aero-
porto mais bonito e que 
vai atender melhor aos 
turistas. É uma revitaliza-
ção também na identidade 
visual. A mesma arte do 
mural do Bumbódromo es-
tará estampada na entrada 
do aeroporto, mas sem o 
curumim entre os bois para 
que o visitante se posicione 
no meio e ocupe o lugar de 
Item 19, que é a galera, e 
tire sua foto”, disse.

O secretário de Estado 
de Cultura e Economia 
Criativa, Marcos Apolo 
Muniz, reforça o trabalho 
que está sendo realizado 

pelo Governo do Amazonas 
no aeroporto, para melhor 
receber os turistas para o 
festival. “Além da parte de 
melhorias na infraestrutu-
ra, também há um lado 
de humanização e valori-
zação do maior potencial 
que Parintins tem, que é o 
artístico, e aqui destacando 
a arte do Pito, para dar as 
boas-vindas aos visitan-
tes”, afirmou.

Pito Silva é um dos ar-
tistas parintinenses atuan-
tes no segmento das ar-
tes visuais. Premiado em 
vários eventos estaduais, 
nacionais e internacionais, 
tanto na pintura quanto 
na dança, suas composi-
ções enfatizam os temas 
amazônicos, valorizando a 

cultura e reconhecendo a 
Amazônia como Território 
de Identidade.

O artista contou que a 
inspiração do mural partiu 
do pensamento de que um 
boi não vive sem o outro 
e ambos não vivem sem a 
galera. “Trouxemos o tor-
cedor na imagem de um 
curumim, na arte original, 
como uma poética artísti-
ca que celebra a tradição 
do Boi Bumbá como um 
patrimônio histórico que 
é projetado às futuras ge-
rações. É algo que preci-
sa ter continuidade para 
que essa cultura possa 
se manter viva por mui-
tos e muitos anos ou até 
para sempre”, ressaltou o  
artista parintinense.

“Andor”) e tem direção do ci-
neasta cinco vezes indicado ao 
Oscar Richard Linklater (“Antes 
do Amanhecer” e “Boyhood: da 
Infância à Juventude”).

Conheça a história real que 
inspirou “Assassino por Acaso”

Em 2001, Skip Hollandswor-
th escreveu um artigo sobre o 
assassino de aluguel mais pro-
curado de Houston, Texas, nos 
Estados Unidos, que, na verda-
de, trabalhava para a polícia. Na 
década de 1990, Gary Johnson 
foi contratado para matar de-
zenas de pessoas e ajudou as 
autoridades a prender mais de 
60 pessoas.

Segundo o reportagem, John-
son viveu uma vida “tranquila e 
rural” no estado de Louisiana du-
rante a infância e adolescência. 
Ele passou um ano no Vitetnã, 
trabalhando como policial mili-

tar supervisionando comboios. 
Quando voltou aos EUA, ele 
trabalhou em um departamento 
de polícia, onde fez alguns tra-
balhos disfarçado de drogado 
em busca de drogas.

Apesar dos trabalhos na po-
lícia, seu sonho era dar aulas 
no Ensino Superior. Em 1981 
mudou-se para Houston com 
o intuito de ingressar no pro-
grama de doutorado em psi-
cologia da Universidade de 
Houston. Ele não foi aceito, 
mas acabou conseguindo um 
emprego como investigador do 
Ministério Público. Ele traba-
lhou para vários promotores, 
reunindo evidências físicas e 
encontrando testemunhas para 
os próximos julgamentos.

Em 1989, uma técnica de la-
boratório de 37 anos tentou 
contratar um assassino de alu-
guel para matar seu marido. Sua 
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Centro Cultural 
Palácio da 
Justiça comemora 
18 anos

PROGRAMAÇÃO

O Centro Cultural Palácio da 
Justiça (CCPJ), na avenida Edu-
ardo Ribeiro, 901, Centro, zona 
sul, um dos maiores ícones do 
cenário turístico-cultural de  Ma-
naus, celebrou, nesta quarta-fei-
ra (12/06), seu 18° aniversário. O 
espaço está inserido no roteiro 
de visitação e eventos culturais 
do estado, além de ser um dos 
principais marcos arquitetônicos 
da cidade. Neste sábado (15/06), 
às 14h, o CCPJ recebe o Grupo 
Vocal dos Corpos Artísticos em 
uma apresentação especial alu-
siva à data.

O Centro Cultural, que guarda 
toda a memória do poder judi-
ciário do Estado do Amazonas, 
também é sede de ensaio do 
Coral do Amazonas e de grupos 
artísticos que contribuem para 
difusão cultural no Estado.

Nesta quarta-feira, a cele-
bração aos 18 anos de CCPJ, 
ocorreu de 9h às 17h, e contou 
com visita guiada, acompanhada 
de personagens caracterizados 
com roupas de época, rodas 
de conversa, e no final do dia 
recebeu apresentações do Co-
ral do Amazonas e Orquestra  
de Violões.

“O palácio é um espaço muito 
rico para a história da nossa 
cidade, do nosso Estado, que 
transita tanto o Poder Judiciá-
rio retratando todo o recorte 
histórico desse período, além 
de ser um espaço que dinami-
za atividades artísticas culturais, 
abrigando eventos de cinema, 
teatro e música além de”, destaca 
o diretor de Centro Culturais e 
Teatros de Difusão da Secretária 
de Cultura e Economia Criativa, 
José Marques. “A novidade para 
este ano é buscar trazer uma 
roda de conversa, um lugar de 
memória e sustentabilidade pa-
trimonial”, completa.

A celebração aos 18 anos de CCPJ, 
ocorreu de 9h às 17h da quarta-feira
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Pito Silva assina a 
obra que estampa 
os bois Caprichoso 
e Garantido

Mural instagramável feito por artista parintinense 
é a nova atração do Aeroporto Júlio Belém

Festival de Parintins 2024

procura foi denunciada para a 
polícia e os chefes de Johnson 
disseram: “Gary, você é nosso 
assassino”. A partir desse caso, 
sempre que a polícia soube 
através de um informante que 
alguém queria contratar um as-
sassino, eles enviavam Johnson, 
que tinha o objetivo de fazer 
com que a pessoa declarasse 
explicitamente sua intenção 
de assassinar alguém e depois 
pagá-lo pelo trabalho.

Um dos casos citados no arti-
go é de uma mulher que tinha 
um namorado abusivo e queria 
encontrar alguém para matá-lo. 
Johnson descobriu que ela havia 
sido vítima de abuso e estava 
com muito medo de deixá-lo. 
Em vez de armar para ela, ele 
a encaminhou para agências de 
serviços sociais para ajudá-la a 
sair da situação abusiva e ir para 
um abrigo para mulheres.

CINEMAS



Esportes

Seleção venceu o 
México e empatou 
com os EUA em pre-
paração para a Copa 
América

A busca do equilíbrio 
da equipe é uma 
das prioridades de 
Dorival Junior na 

sequência de seu trabalho 
como técnico da Seleção 
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Decisão de dissolver Parlamento não deve estragar o 
clima dos Jogos Olímpicos, diz Macron

O presidente da França, 
Emmanuel Macron, no 
primeiro dia da cúpula 
do G7, em Savelletri, Itália

Nesta quinta-feira (13), 
o presidente da França, 
Emmanuel Macron, dis-
se que a sua decisão de 
convocar nosas eleições 
parlamentares após adis-
solução do Parlamento 
não deve estragar o clima 
do país para a realiza-
ção dos Jogos Olímpicos, 
que acontecerão em Paris  
em julho.

“O povo francês não de-
seja que os Jogos Olímpi-
cos não aconteçam”, disse 
Macron, em cúpula do G7 
na Itália.

A Olímpiada de Paris vai 
acontecer de 26 de julho 
a 11 de agosto. Semanas 
antes, a França passará por 
eleições, em 30 de julho e 
7 de julho. Macron con-
vocou a eleição antecipa-
da para tentar reafirmar 
sua autoridade depois 
que o Reunião Nacional 
(RN), de extrema-direita, 
derrotou seu partido na 
votação de domingo no  

FUTEBOLFÓRMULA 1

Newey acerta contrato de três anos 
com a Ferrari, diz revista britânica

A novela envolvendo o 
futuro de Adrian Newey 
pode estar perto do fim. 
De acordo com a revista 
britânica Business F1, o re-
nomado projetista acertou 
um contrato de três anos 
com a Ferrari, com início 
já na temporada 2025 da 
Fórmula 1. 

A publicação revelou que 
a negociação foi finalizada 
no dia 29 de abril, antes 
mesmo do anúncio da saída 
de Newey da Red Bull no 
primeiro trimestre de 2025. 
O valor do contrato com 
a escuderia de Maranello 
seria de 105 milhões de 
dólares (R$ 565 milhões) 
pelos três anos.

A Red Bull comunicou o 
fim da longa parceria de 
quase 20 anos com Newey 
no último dia 1º de maio. 
A equipe de Milton Keynes 
disse que o designer se afas-
taria das funções da Fórmula 
1 para se concentrar na en-
trega do primeiro hipercarro 

Parlamento Europeu.

Apoio
Apesar da surpresa da 

nova eleição próxima aos 
Jogos Olímpicos, o pre-
sidente do COI, Thomas 
Bach, garantiu a realização 
e o apoio da população 
pelo evento. “A França está 
acostumada a realizar elei-
ções, eles farão isso mais 
uma vez, haverá um novo 
governo e todos apoiarão 
os Jogos Olímpicos”, disse 
Bach durante um evento 
de preparação para Paris 
2024 na capital francesa, 
acrescentando que os lí-
deres políticos franceses 
estavam unidos em seu 
apoio aos Jogos.

Decisões já foram to-
madas há muito tempo

Em uma declaração à 
Reuters, os organizadores 
de Paris 2024 disseram 
que estavam prontos para 
realizar os Jogos após sete 

Adrian Newey deixará a Red Bull 
em 2025

anos de preparação e para 
ajudar a unir a nação.

“Faltando apenas algu-
mas semanas para os Jo-
gos, entramos em uma 
fase altamente operacio-
nal. Todas as principais 
decisões já foram toma-
das há muito tempo”, diz  
o comunicado.

do time, o RB17. A novidade 
agitou o mercado e colocou 
o projetista na mira não só 
da Ferrari, como também da 
Aston Martin e da Williams.

Considerado o “mago da 
F1”, o britânico de 65 anos 
fez história na categoria 
com passagens marcantes 
por Williams, McLaren e 
Red Bull. Entre 1992 e 2023, 
seus carros conquistaram 
13 títulos do Mundial de 
Pilotos e 12 do Mundial  
de Construtores.

Dorival aprova amistosos 
e vê Brasil em evolução

Brasileira. Ele viu muitos 
méritos da Seleção nos dois 
amistosos nos EUA (vitória 
por 3 a 2 sobre o México e 
empata por 1 a 1 contra os 
Estados Unidos) e reconhe-
ceu também que ajustes  
são necessários.

Dorival destacou a re-
levância desses amistosos, 
preparatórios para a Copa 
América, e disse que sua 
equipe ainda está distante 
do que ele vislumbra.

“Foram dois jogos impor-
tantes para nós. É natural 

que ainda estejamos dis-
tantes do que queremos. 
Para mim, o futebol parte 
de um equilíbrio e você 
tem que ser efetivo. Sem 
a posse, você precisa es-
tar um pouco mais atento 
e com os compartimentos 
mais próximos. Vem me-
lhorando, estamos evo-
luindo em aspectos”, disse, 
em entrevista coletiva, no  
Camping World.

O técnico citou ainda as 
dimensões reduzidas dos 
gramados dos estádios que 

vão receber jogos da Copa 
América como um fator 
a mais de atenção para  
a Seleção.

“O campo é um pouco 
menor e estamos buscan-
do uma adaptação rápida. 
Com certeza, enfrentare-
mos times que vão se fechar 
como os EUA e precisa-
mos de uma mobilidade 
maior, uma troca de pas-
ses mais dinâmica e com  
maior velocidade.”

Dorival se disse satisfeito 
com a decisão de rodar a 

“O Estado é obviamen-
te um ator fundamental, 
mas sabemos que pode-
mos contar com seu to-
tal engajamento e o de 
nossos serviços públicos, 
mesmo no contexto des-
sas eleições antecipadas, 
para avançar nas questões 
restantes”, acrescentou.
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Alícia Saraiva é a primei-
ra delegada de jogo da 
história

Estádio Carlos 
Zamith recebe 
pela segunda 
vez partida do 
Brasileirão

SÉRIE B

O estádio Carlos Zamith, 
administrado pelo Governo 
do Amazonas,na zona leste 
de Manaus, volta a receber 
uma partida do Amazonas 
F.C. pelo Campeonato Bra-
sileiro Série B, nesta quinta-
-feira (13/06), às 20h, o ad-
versário será a Chapecoense/
SC, em jogo válido pela 10ª 
rodada da competição. Os 
ingressos estarão sendo ven-
didos na bilheteria do está-
dio, a partir das 18h, para o 
torcedor que quiser acompa-
nhar a partida onde a Onça 
Pintada buscará a segunda 
vitória consecutiva.

“A presença de uma com-
petição deste nível na zona 
leste de Manaus não só mo-
tiva os jovens, mostrando ser 
possível sonhar e alcançar 
grandes metas, como tam-
bém movimenta a economia 
local, cria empregos e forta-
lece o sentimento de perten-
cimento entre os torcedores”, 
disse o secretário de Estado 
do Desporto e Lazer (Sedel), 
Jorge Oliveira.

A Onça Pintada estreou 
no estádio Carlos Zamith no 
sábado (08/06), com vitória 
sobre o Brusque/SC por 2 a 1. 
O aurinegro busca o segun-
do triunfo consecutivo para 
alcançar as primeiras posi-
ções da tabela e alcançar os 
times que estão disputando 
posição pelas quatro primei-
ras posições, que oferecem 
acesso à Série A.

A Chapecoense/SC está na 
13ª posição, uma posição 
atrás do time amazonense, 
mas com os mesmos 11 pon-
tos. O time catarinense não 
tem um bom histórico nas 5 
mais recentes partidas, são 
4 empates e uma derrota. 
A equipe terá os desfalques 
dos atacantes Perotti e Mário 
Sérgio, artilheiros da equipe 
no ano.

equipe nos amistosos con-
tra México e Estados Unidos 
e afirmou que isso estimula 
uma disputa saudável por 
vagas na equipe.

“Era mais do que neces-
sário oportunizar pratica-
mente todos os atletas. Vai 
existir uma disputa saudá-
vel dentro de um grupo 
que está se formando e se 
conhecendo”, declarou.

O Brasil estreia na Copa 
América no dia 24 de junho 
contra a Costa Rica, no SoFi 
Stadium, em Los Angeles.

Seleção venceu o México e empatou com os EUA em preparação para a Copa América

redacao@vanguardadonorte.com.br | Da redação
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. A Avenida do Turismo ficou agitada na noite de quarta-feira, com o Valentine´s Party, a festa anual da noite dos namorados, orquestrada por esta coluna, 
reunindo elenco bacana do Society de Manaus.

. A noite celebrava os casais e muitos amigos que preencheram a agenda do meio da semana com um evento cheio de charme, no descolado Rooftop 291, com 
proposta moderna para encontros exclusivos.

. O Buffet Contemporâneo assinou o menu da noite com iguarias e delicias. O DJ Roger Correa se dividiu com o cantor Habib Mokdci e a Banda Três é Demais, 
fazendo um sonzinho pra lá de interessante. O bar de drinks Coco Bongo comandava o setor de bebidinhas especiais. Noite ótima e cheia de detalhes, incluindo 
ambientação com pastilhas de acetato dourado e corações suspensos, que fez sucesso. A coluna agradece a todos os amigos que estiveram presentes e aos 
parceiros e patrocinadores, que garantiram o acontecimento. Uma noite para guardar no catálogo dos eventos especiais do ano!

Valentine´s Party movimenta o Rooftop

 

@fernandocoelhojr   

Fernando Coelho Jr.

O casal de empresários, Alessan-
dra e Mario Brito, das lojas Kapacinin

Carlinhos e íris Martins

Daniel Areosa e Thatiana Cas-
telo Branco 

Ronaldo Tiradentes e Kiê, Bernard Teixeira e namorada

 Juliana Maquiné e Emerson 
Guaresma

Os queridos Layanne e Everton Oli-
veira, ele das empresas Home Premium 
e Auto Premium, em breve inauguran-
do a Cacau Show na Ponta Negra

 Leandro e Camila Lins

Lúcio Rabelo e Mara Lima

Jéssica Botelho e Laurent

Ademário Azevedo e Suely 
Nascimento, do time de amigos 
queridos da coluna

Wendell Waughan e Luciana Fi-
gueiredo, amigos especiais da coluna

Paulo e Mônica Ferreira

Paulo Marinho e Norma Araujo

Francisco Simões e a bela Karina 
Queiróz, casal do elenco top da cidade

Os lindos Maria Zilda Araújo e 
Luccas Nascimento

Valentina e Joaquim Viana

Evandro Santos e Milena Reis

As amigas Tina Garcia e Zélia 
Dantas

 Wilson e Jane Eyre Botelho

Anatasha Sobreira e Karlison 
Façanha, da Remax Rubi

Ariana e Manoel Sobral

Ana Ruth Fernandes, Denise Macêdo e Con-
ceição Figuras

 Luiz Lima e Andréa Souza

Chistine Barbary e Carlos Edson

Karla Sá e Gonçalo Souza

Thiego Vasconcellos e Keth-
lem Braga

 Carlos Miguel e Helena Brito

Os queridos Garcia e Oneide, 
que comemoraram 44 anos de ca-
samento na festa

FOTOS DE BRENO MARX 
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LIGUE E ANUNCIE:

(92) 99104-8488 / (92) 99104-8484
vanguardadonorte.com.brCLASSIFICADOS

GARANTA JA SUA RENDA EXTRA,
E REALIZE SEU CADASTRO CONOSCO!!!

VENDEMOS APARELHOS DAS MARCAS:
XIAOMI, IPHONE E SAMSUNG!!!
PRECOS NO VAREJO E ATACADO.
ATENDENDEMOS TODOS OS
MUNICIPIOS DO AMAZONAS,
PARÁ E RORAIMA!

)

CELULARES NO PRECINHO!!!

(92) 99344-2918
(92) 98282-8963

S.G. Alves Comércio – ME., torna público que recebeu do IPA-
AM, a Licença de Operação n.º 226/16-05, que autoriza a lavra de 
areia, pelo método de dragagem, em uma área de 2,75 hectares, 
localizada na Leito do rio Javari, na região do Tucano, no Muni-
cípio de Benjamin Constant – AM, para Lavra a céu aberto, com 
validade de 01 Ano.

DE ACORDO COM ALEI ESTADUAL N°. 3.785/2012

Processo: 095/2024, objeto: Aquisição 
de Implementos Agrícolas: Motores 
estacionários e roçadeiras para os 
agricultores familiares e produtores rurais/
urbanos do Município de São Paulo 
de Olivença/AM, Recurso da proposta 
Voluntária/Transferências especiais do 
DEP. FEDERAL SIDNEY RICARDO DE 
OLIVEIRA LEITE - SEMPRA data de 
abertura: 25/06/2024, 11:00hs, local: 
Sistema BLLCOMPRAS, disponibilidade 
e demais informações contato via e-mail: 
prefei turamunicipalspo@gmail .com, 
telefone: 9291124575 ou acesso pelo link: 
https://bllcompras.com/Process/Process, 
de segunda a sexta-feira (dias úteis ou 
dias de expediente). 

Prefeitura Municipal de 
São Paulo de Olivença

AVISO DE LICITAÇÃO 

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 90030/2024

Carmem Karla Balieiro Rocha 
 Presidente da Comissão de Contratação

São Paulo de Olivença/AM, 12 de junho de 2024.

Processo: 096/2024, objeto: Aquisição 
de embarcações para serem destinadas 
as comunidades indígenas do município 
de São Paulo de Olivença/AM, PLANO 
SISCONV Nº 005111/2924 – EMENDA 
PARLAMENTAR INDIVIDUAL Nº 
4137 0004/2023 DO SENADOR 
PLÍNIO VALÉRIO, data de abertura: 
25/06/2024, 14:00hs, local: Sistema 
BLLCOMPRAS, disponibilidade e 
demais informações contato via e-mail: 
prefeituramunicipalspo@gmail.com, 
telefone: 9291124575 ou acesso pelo 
link: https://bllcompras.com/Process/
Process, de segunda a sexta-feira (dias 
úteis ou dias de expediente). 

Prefeitura Municipal de 
São Paulo de Olivença

AVISO DE LICITAÇÃO 

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 90031/2024

Carmem Karla Balieiro Rocha 
 Presidente da Comissão de Contratação

São Paulo de Olivença/AM, 12 de junho de 2024.


